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Falta una política de prevención de drogas en México: de la
Fuente
Iniciativa de Peña Nieto deja de lado la distribución y producción

El doctor Juan Ramón de la Fuente, exrector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y
presidente del consejo directivo del Aspen Institute México, se mostró en contra de la política
prohibicionista en el uso de la marihuana en México y a favor de la prevención.
 
En una conferencia ofrecida en el paraninfo Enrique Díaz de León, de la Universidad de Guadalajara, el
exrector sostuvo que en México no existe una campaña intensiva, masiva y permanente de información,
educación y prevención en el consumo de drogas.
 
“Esa política no la veo. Habría que construirla de inmediato, para saber qué hacemos con las drogas en
nuestras casas y con nuestros hijos. Hay que educarlos y advertirlos. Es la única forma de luchar con
esto”, dijo De la Fuente en la charla organizada por el Centro de Estudios Estratégicos para el Desarrollo
(CEED), del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH).
 
Aseguró que debemos ver este problema desde el enfoque de salud y no desde un punto de vista
criminal, pues ahora hay 140 mil detenidos por posesión de droga, de los cuales, dos de cada tres
internos en los penales están ahí por posesiones de más de los cinco gramos de marihuana permitidos;
54 mil tienen una averiguación previa y siete mil 700 han sido remitidos a tratamiento.
 
De la Fuente criticó la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto, ya que dejó de lado los aspectos de
producción y distribución de la marihuana, y solo busca permitir el uso de la misma con fines medicinales
y de investigación, además de la posesión de hasta 25 gramos.
 
Afirmó que ha faltado información en el debate de la legalización del uso de cannabis, pues “la gente
piensa que legalizar es permitir que todo mundo fume, cuando en realidad se trata de tener un marco
regulatorio”.
 
“No estoy de acuerdo en que se fume marihuana. No creo que sea inocua. Creo que no la estamos
manejando bien. Creo que hay mejores maneras de lidiar con el problema y que estamos cometiendo
grandes injusticias con quienes la consumen”.
 
Aseveró que la verdadera puerta de entrada a otras drogas es el alcohol, y las personas que comienzan a
beber a más temprana edad tienen más riesgo de consumir las otras drogas.
 
Puso como ejemplo exámenes toxicológicos en los cuerpos depositados en el servicio forense de la
Ciudad de México, que dieron positivo en un 80 por ciento como personas que habían consumido alcohol.
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Previo a la conferencia, el maestro Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla, Rector General de la UdeG, se refirió a
la trayectoria del exrector de la UNAM, a quien consideró una de las voces más reconocidas en el tema
de la educación superior en México y América Latina.
 
Recordó que De la Fuente presentó en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara 2015, el libro
Marihuana y salud, coordinado por él, en el cual, junto con otros destacados especialistas, analiza el
tema desde las propiedades farmacológicas de esta planta, hasta las repercusiones culturales, sociales y
legales de su cultivo y consumo.
 
Esta publicación enriquece el debate en torno a la marihuana, y además refleja la preocupación del
doctor De la Fuente para construir canales de comunicación que ayuden a tratar este asunto de manera
abierta, informada y sustentada en la ciencia.
 
Agradeció que el doctor De la Fuente mantenga una relación de amistad y presencia constante con la
Universidad de Guadalajara, con la que ha participado como conferencista en diversos foros y espacios
institucionales.
 
En la conferencia fungieron como comentadores la magistrada del Supremo Tribunal del Estado de Jalisco,
doctora Lucía Padilla Hernández; el presidente del Aspen Institute Jalisco, Carlos Álvarez del Castillo
Gregory y, el doctor Guillermo Aréchiga Ornelas, especialista en medicina paliativa y clínica del dolor.
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